

**PERANAN BALAI PEMASYARAKATAN DALAM PEMBINAAN
ANAK YANG BERMASALAH DENGAN HUKUM**

(Studi pada Balai Pemasyarakatan Bandar Lampung)

Oleh

SULTON M. ARIEF PURWANTO

Skripsi

**Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Mencapai Gelar
SARJANA SOSIOLOGI**

pada

**Jurusan Sosiologi
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik**



**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS LAMPUNG
BANDAR LAMPUNG
2013**

Judul Skripsi : **PERANAN BALAI PEMASYARAKATAN DALAM
PEMBINAAN ANAK YANG BERMASALAH
DENGAN HUKUM (Studi pada Balai
Pemasyarakatan Bandar Lampung)**

Nama Mahasiswa : **SULTON M. ARIEF PURWANTO**

No. Pokok Mahasiswa : **0716011014**

Jurusan : **Sosiologi**

Fakultas : **Ilmu Sosial dan Ilmu Politik**

MENYETUJUI,

1. Pembimbing,

Drs. Pairulsyah, M.H.
NIP. 19631012 199403 1 002

2. Ketua Jurusan,

Drs. Susetyo, M.Si.
NIP 19581004 198902 1 001

MENGESAHKAN

1. Tim Penguji

Ketua : **Drs. Pairulsyah, M.H.**

Penguji Utama : **Drs. Suwarno, M.H.**

2. Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik

Drs. Hi. Agus Hadiawan, M.Si.
NIP. 19580109 198603 1 002

Tanggal Lulus Ujian Skripsi: **11 Februari 2013**

RIWAYAT HIDUP



Penulis dilahirkan di Desa Raman Agung, Kecamatan Buay Madang OKU Timur, pada tanggal 10 Mei 1989, merupakan anak pertama dari empat bersaudara, buah hati pasangan Bapak Rakhman., S. Pd dan Ibunda Purwanti.

Penulis menempuh pendidikan dasar dari sekolah Madrasah Ibtidaiyah (MI) Raman Agung, Buay Madang OKU Timur yang diselesaikan pada Tahun 2001. Sekolah Lanjut Tingkat Pertama di Madrasah Tsanawiyah (MTs) Raman Agung, Buay Madang OKU Timur selesai pada Tahun 2004, Kemudian Sekolah Menengah Atas (SMA) Negeri 01 Buay Bahuga yang diselesaikan pada Tahun 2007. Pada Tahun 2007 penulis terdaftar sebagai mahasiswa Jurusan Sosiologi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lampung.

Organisasi yang pernah penulis tekuni selama menjadi mahasiswa adalah Himpunan Mahasiswa Jurusan Sosiologi (HMJ Sosiologi). Penulis melaksanakan Praktek Kerja Lapangan (PKL) di Museum Lampung pada Tahun 2012.

MOTTO

Kesalahan cukup terjadi satu kali jangan terulang untuk yang kedua,
Kesalahan masa lalu jadikan sebagai pelajaran untuk masa depan, dan masa depan
jadikan untuk hidup yang lebih baik.

Hidup adalah proses, hidup adalah belajar, tanpa ada batas umur , tanpa ada
kata tua, jatuh berdiri lagi, gagal mencoba lagi, kalah bangkit lagi,
NEVER GIVE UP sampai TUHAN berkata waktunya pulang.

Kemenangan itu milik siapa yang siap

Orang yang sibuk mengejar kepentingannya sendiri
akan menciptakan banyak lawan

Lihatlah ke bawah untuk melihat masih banyak orang-orang
yang masih di bawah kamu, agar kamu tidak selalu mengeluh.
Lihatlah ke atas untuk semangat kamu, untuk tekad yang kuat
kalau kamu juga bisa seperti mereka yang di atas.

(Sulton Muhammad A.P)

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah robbil 'alamin
dengan mengucap syukur kepada Allah SWT,
Aku persembahkan karya kecil ini untuk:

Ayah dan Ibuku tercinta:
Rakhman, S. Pd dan Purwanti,
yang telah membesarkanku dengan penuh kasih sayang dan limpahan cinta
yang tak pernah berujung, serta selalu mendoakan dan menunggu
keberhasilanku dengan penuh kesabaran dan pengorbanan.

Adikku-adikku:
Mursid Aulia Rakhman, Elvi Tri Astuti Rohmah dan M. Ulin Nuha Asyhari
aku ucapkan trimakasih banyak untuk kalian
yang selalu memberikanku semangat dalam suka maupun duka,
aku persembahkan skripsi ini untuk kalian.

Almamater Tercinta Universitas Lampung

SAN WACANA

Bismilahirrohmannirohim

Segala puji bagi Allah SWT atas rahmat dan hidayahnya. Tiada daya dan upaya serta kekuatan yang penulis miliki untuk menyelesaikan skripsi ini, selain berkat daya, upaya dan kekuatan yang dianugerahkan-Nya. Shalawat beriring salam senantiasa tercurah kepada Nabi Besar Muhammad SAW yang syafa'atnya selalu kita nanti hingga akhir kelak. Skripsi dengan judul **“Peranan Balai Pemasyrakatan dalam Pembinaan Anak yang Bermasalah dengan Hukum”** (Studi pada Balai Pemasyrakatan Bandar Lampung) skripsi ini merupakan salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosiologi di Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lampung.

Penulis menyadari, bahwa apa yang ditulis dalam skripsi ini masih sangat jauh dengan apa yang dicita-citakan. Oleh karna itu, penulis sangat mengharapkan kritik dan saran dari semua pihak sehingga menjadi lebih baik, Dalam penulisan skripsi ini penulis sangat menyadari banyak sekali bantuan, dukungan, dan bimbingan dari berbagai pihak, maka dari itu penulis menyampaikan terimakasih kepada:

1. Bapak Drs. Hi. Agus Hadiawan, M.Si., selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lampung.

2. Bapak Drs. Susetyo, M.Si., selaku Ketua Jurusan Sosiologi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lampung.
3. Ibu Dra. Anita Damayantie, M.H., selaku Sekertaris Jurusan Sosiologi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lampung.
4. Bapak Drs. I Gede Sidemen, M.Si., selaku dosen Pembimbing Akademik terimakasih atas bimbinganya selama saya menjadi Mahasiswa di Jurusan Sosiologi.
5. Bapak Drs. Pirulsyah, M.H., selaku dosen pembimbing penulis, Bung Pay trimakasih atas waktu, motivasi, bimbingan, saran dan kesabarannya dalam proses penulisan skripsi ini. Sehingga saya dapat meraih gelar Sarjana Sosiologi (S.Sos) di Universitas Lampung
6. Bapak Drs. Suwarno, M.H., selaku dosen Pembahas Seminar usul dan hasil serta dosen Penguji Skripsi yang telah mengoreksi, memberikan saran dan kritik dalam penulisan sekripsi ini selama penulis menjadi mahasiswa Jurusan Sosiologi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Lampung.
7. Seluruh Dosen di Jurusan Sosiologi FISIP UNILA, Bapak Drs. Susetyo, M.Si., Ibu Dra. Anita Darmayantie, M.Si., Bapak Drs. I Gede Sidemen, M.Si., Bapak Drs. Pairulsyah, M.H., Bapak Drs. Suwarno, M.H., Ibu Dra. Paraswati D.M., Bapak Drs. Ikram, M.Si., Ibu Dewi Ayu Hidayati S.Sos, M.Si., Bapak Drs. Gunawan Budi Kahono, Ibu Endri Fatimaningsih, S.Sos., M.Si., Ibu Dra. Erna Rochana, M.Si., Bapak Drs. Hartoyo, M.Si., Bapak Drs. Bintang Wirawan, M.Hum., Ibu DR. Bartoven Vivit Nurdin, S.Sos., M.Si., Ibu Dra. Yuni Ratna Sari, M.Si., Bapak Drs. Abdulsyani, M.IP., Bapak Drs. Usman Raidar, M.Si. dan Bapak Teuku Fahmi, S.Sos., M.I.Kom dan Bapak Manuli Hendra Utama, S.Sos.,

M.Si. Terimakasih atas semua ilmu yang sudah Bapak dan Ibu Dosen berikan kepada penulis selama ini, semoga ilmu yang didapat penulis selama kuliah di FISIP Sosiologi nantinya bermanfaat untuk masa depan penulis.

8. Seluruh Staf Administrasi dan karyawan di FISIP UNILA yang telah membantu melayani urusan administrasi perkuliahan dan skripsi.
9. Bapak Sigit Sudarmono, Bc. IP, S.IP., selaku Kepala Balai Pemasarakatan (Bapas) Bandar Lampung, beserta staf dan jajrannya, saya ucapkan trimakasih banyak atas informasi yang diberikan kepada penulis demi melengkapi data skripsi ini.
10. Terimakasih kepada anak yang yang menjadi warga binaan Balai Pemasarakatan Bandar Lampung, atas semua informasi yang saya butuhkan demi melengkapi data sekripsi ini.
11. Kedua orang tuaku yang telah membesarkan dan mendidiku, memberikan kasih sayang dengan penuh kesabaran, trimaksih atas doanya yang tiada henti untuk keberhasilan anaknya.
12. Teman-temanku Sosiologi'07: Yoga, Willson, Wawang, Angga, Sani, Enda, Junian, Eka, Septa, Budi Raharjo, Martin, Sabar, Fiqi, Acepudin, Ade, Riski, Tiwi, Vera, Sari, Rihana, Indri, Anggun, Anani, Yuanita, Anike, dll. Kapan kita bisa kumpul bareng-bareng, biar kita saling tau sejauh mana perubahan kita setelah kita lulus dari Sosiologi, makin buruk apa makin baik, hahaiii...
13. Tak lupa kepada semua teman Sos'07 ext, adik-adik tingkat Sos'08, Sos'09, dan Sos'10, terimakasih atas semuanya, atas kerja samanya selama kuliah. Kalian banyak membantu penulis, dalam perjuangan penulis untuk menggapai gelar

sarjana, tanpa bantuan kalian semua, mungkin penulis belum bisa sampai sejauh ini.

14. Buat ibu kosan Vila Biru terimakasih atas fasilitas yang diberikan kepada saya, selama saya kost di Vila Biru, dan buat teman-teman kosan: Tito, Irsyad, Beni, Bambang, Adhan, Samuel, Tony, Sutris, Ade, Yoga, May, Dody, Rony, Enda, Wayan, Didik, Agus, Fendrik, Andik dll. Terimakasih atas semuanya, atas semua kenangan yang sudah kita lewati bersama, baik susah, duka, canda dan tawa kalian yang membuat saya mengerti arti hidup dalam kebersamaan.
15. Terahir buat Nuraini Wigati binti Muhyidin Widodo, terimakasih semuanya, atas semua kebaikanmu, baik waktu, motivasi, kesabaran, canda dan tawa, yang sudah kamu berikan kepada saya, semoga kita kelak bisa mengejar dan meraih mimpi bersama, amiinnn...
16. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Penulis hanya bisa berdoa semoga ALLAH SWT membalas semua kebaikan dari semua pihak atas bantuan dalam penyusunan Skripsi ini dan semoga Skripsi ini dapat bermanfaat. Amin.

Bandar Lampung, Februari 2013
Penulis

Sulton Muhammad A.P